



Mi Universidad
Control de Lectura

Ángel Antonio Suárez Guillén

Segundo Parcial

Interculturalidad y Salud I

Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Angel Antonio
Suarez Guillen

Diagnostico de salud De Salud Tradicional En enfoque de ecosalud

El estudio y reconocimiento de la medicina tradicional en el mundo occidental han cobrado notable interés en el último decenio, y los ejemplos comparativos entre una u otra cultura médica popular han servido para establecer más la semejanzas que las diferencias existentes entre las numerosas manifestaciones medicoculturales de los pueblos que las practican. En el caso de América Latina y en especial de México, la medicina tradicional es un fenómeno vigente de la cultura nacional que podría definirse más bien como un legado de recursos y prácticas curativas que como un cuerpo teórico-práctico de conocimientos estructurados en torno a una escuela del pensamiento médico con una concepción única del hombre y la enfermedad. La medicina tradicional mexicana es un mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura nacional. En sus aspectos médicos estas culturas, o partes de ella, forman un rompecabezas con elementos muchas veces contradictorios entre sí, lo que dificulta encontrar un marco único, generalizador y orgánico para su interpretación.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Ángel Antonio
Suárez Guillón

Factores Determinantes de La Salud

Se comenzaron a hablar de los grandes determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones, a partir del estudio presentado por Marc Lalonde en 1974. Lalonde era un abogado y político que desempeñaba el cargo de ministro de Salud Pública de Canadá y encargó un estudio a un grupo de epidemiólogos para que estudiaran en una muestra representativa, los grandes causas de muerte y enfermedad de los canadienses. Al final del estudio Lalonde presentó un informe denominado: *New perspectives on the health of Canadians* que marcó uno de los hitos importantes dentro de la Salud Pública, como disciplina orientadora del accionar los servicios de salud en encargados de velar por la salud de la población. Se denominan determinantes de la salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones. Se pueden dividir a estos determinantes de la salud en dos grandes grupos: • Aquellos que son de responsabilidad multisectorial del estado y son los determinantes económicos, sociales y políticos.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz.

Ángel Antonio
Súarez Guillón

APS, Protección y promoción de la Salud

Se entiende por protección social en salud a "la garantía que la sociedad otorga, por medio de los poderes públicos para que un individuo o un grupo de individuos, pueda satisfacer sus necesidades y demandas de salud al obtener acceso adecuado a los servicios del sistema o de alguno de los subsistemas de salud existentes en el país, sin que la capacidad de pago constituya un factor restrictivo". La protección social en salud constituye un marco de referencia para la concepción del acceso a niveles adecuados de cuidados de la salud entendido a este como un derecho o un bien preferencial que la sociedad ha consagrado. Las políticas de protección social en salud deben orientarse a la universalidad garantizando el acceso, la calidad, la equidad y la protección financiera de las personas familias y comunidad. Sin embargo, aunque universales, estas políticas deben estar atentas a producir respuestas especiales para necesidades especiales, siendo permeables al enfoque de género y proactivas en la atención de las necesidades de las minorías étnicas y culturales.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Ángel Antonio
Jáñez Guillén

Educación para la salud

Esta categoría busca recuperar experiencias de programas o proyectos de promoción de la salud que, más allá de la formación de alianzas y coaliciones, se hayan propuesto explícitamente trabajar en un formato de red que hayan invertido esfuerzos en estructurar dicha experiencia con metodologías, mecanismos y procesos para el trabajo en red. Está dirigida a experiencias que implementen metodologías, formas de relación y estructuras propias del trabajo en red y no a proyectos o programas específicos que se desarrollen dentro de una red. Por ejemplo en esta categoría se presentarían propuestas que detallen el trabajo coordinado de toda una red de Municipios Saludables, Escuelas o Universidades Saludables, pero no iniciativas aisladas realizadas por miembros de la red y que aunque evidencien su participación en red, no permitan entender de forma más amplia cómo funciona la red para todos los miembros. Se toma como referencia el concepto de red y colaboración presentada en el glosario de Promoción de la Salud OMS (OMS 1998) en el que una red se asume como una agrupación de individuos

Referencias

1. Xavier Lozoya y Carlos Soria, instituto mexicano del seguro social, México.
Tradiciones en América latina/ organización panamericana de la salud, Washington D.C.
2. Villa Aguirre, Manual. (2011). Factores determinantes de la Salud: importancia de la prevención. Acta médica Peruana, http://www.scielo.org.pe/SciELO.php?script=sci_arttextpid
3. Los/OMS. Plan estratégico 2008-2012. Documento oficial N0.328 el plan estratégico en su objetivo 14
4. Organización Mundial de la salud (1998). Promoción de la salud: glosario. Ginebra: Organización Mundial de la Salud. <http://apps.who.int/iris/bistream>